

**PANUREKSAN SESURATAN PASANG AKSARA BALI SAJERONING  
PAPAN NAMA MAAKSARA BALI RING SMA/SMK SAJEBAG  
KABUPATEN TABANAN**

**Olih**

**Ida Bagus Purwa, NIM 1712051012**

**Program Studi Pendidikan Bahasa Bali**

**Jurusan Bahasa Sastra Indonesia Dan Daerah**

**Fakultas Bahasa Dan Seni**

**KUUB**

Tetilikan puniki matetujon nlatarang indik kawentenan papan nama maaksara Bali ring SMA/SMK sajebag Kabupaten Tabanan miwah kaiwangan sesuratan pasang aksara Bali sajeroning papan nama inucap. Jejerling saking teteilikan puniki marupa papan nama maaksara Bali ring SMA/SMK sajebag Kabupaten Tabanan. Panandang saking tetilkan puniki marupa sesuratan aksara Bali ring papan nama. Tetilkan puniki nganggen palihan tetilik *deskriptif kualitatif* saha nganggen kramaning *dokumentasi* miwah kramaning sadu wacana. Data tureksa sane kawigunayang inggih punika *identifikasi data, reduksi data, klasifikasi data, deskripsi data*, miwah pamicutet. *Data* papan nama maaksara Bali sane kapolihang saking 29 SMA/SMK sajebag Kabupaten Tabanan inggih punika 20 SMA/SMK sampun nganggen papan nama maaksara Bali tur siya SMA/SMK nenten nganggen papan nama maaksara Bali. Pikolih *data* kaiwangan wangun sesuratan pasang aksara Bali ring papan nama punika kabinayang dados tigang soroh, inggih punika: (1) Kaiwangan nyurat krana maaksara Bali kapolihang siya kaiwangan, (2) Kaiwangan nyurat aksara anceng kapolihang 16 kaiwangan, (3) Kaiwangan tata cara nyurat angka maaksara Bali kapolihang siya kaiwangan. Papan nama maaksara Bali ring Kabupaten Tabanan prasida kasorohang dados kalih soroh manut kawentenan kaiwangan sesuratan pasang aksara Balinyane, inggih punika: (1) Soroh papan nama sane patut miwah (2) soroh papan nama sane iwang. *Data* sane kapolihang wenten pepitu soroh papan nama sane patut miwah 13 soroh papan nama sane iwang.

Kruna Jejaton: papan nama, aksara bali, tabanan

**ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan serta menguraikan keadaan papan nama beraksara Bali di SMA/SMK se-Kabupaten Tabanan dan kesalahan tulis *pasang aksara Bali* yang terdapat dalam papan nama beraksara Bali tersebut. Penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif-kualitatif. Subjek dari penelitian ini adalah papan nama beraksara Bali di SMA/SMK se-Kabupaten

Tabanan. Objek penelitian ini adalah tulisan aksara Bali yang terdapat pada papan nama beraksara Bali. Metode penelitian yang digunakan adalah metode dokumentasi dan metode wawancara. Analisis yang digunakan dalam penelitian, yaitu identifikasi data, reduksi data, klasifikasi data, deskripsi data, dan kesimpulan. Data papan nama beraksara Bali yang ditemukan dari 29 SMA/SMK yang ada di Kabupaten Tabanan adalah sebanyak 20 SMA/SMK menggunakan papan nama beraksara Bali dan sembilan lainnya tidak ditemukan. Jumlah data kesalahan bentuk tulisan *pasang aksara Bali* pada papan nama beraksara Bali tersebut dibedakan menjadi tiga jenis, yaitu: (1) Kesalahan dalam menulis kata beraksara Bali ditemukan sebanyak delapan kesalahan, (2) Kesalahan menulis singkatan beraksara Bali ditemukan sebanyak 16 kesalahan, dan (3) Kesalahan menulis angka beraksara Bali ditemukan sebanyak enam kesalahan. Papan nama beraksara Bali di Kabupaten Tabanan dapat dibagi menjadi dua jenis menurut ada atau tidaknya kesalahan tulis, yaitu: (1) Jenis papan nama yang benar dan (2) Jenis papan nama yang salah. Data yang didapatkan sebanyak enam papan nama dengan jenis papan nama yang benar dan 14 papan nama dengan jenis papan nama yang salah. manfaat dari penelitian ini adalah dapat menjadi acuan dalam penulisan papan nama beraksara Bali yang baik dan benar.

**Kata Kunci:** papan nama, aksara bali, tabanan

